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12 апреля на Чернобыльс
кой АЭС побывала большая 
группа журналистов ведущих 
зарубежных информацион
ных агентств — Ассошиэйтед 
Пресс, Рейтер, Франспресс, а 
также таких известных изда
ний, как «Шпигель» (Герма
ния), «Выборча» (Польша).

Журналисты прежде всего 
хотели убедиться в надежной 
работе 3-го энергоблока, от
деленного разделительной сте
ной от объекта «Укрытие», 
выслушать аргументы специ
алистов. Поездка была вызва
на нашумевшей статьей в лон
донской газете «Observer», 
вышедшей в конце марта, в 
которой утверждалось об яко
бы критическом состоянии 
«саркофага» и блока «В», ко
торые могут в любой момент 
рухнуть и вызвать таким об
разом взрыв реактора энер
гоблока №3.

С журналистами встретил
ся генеральный директор ПО 
«ЧАЭС» Сергей Парашин. Он 
рассказал о трудном пути, 
который прошел коллектив 
станции после 1986 года, о 
комплексе м ероприятий, 
внедренных по повышению 
безопасности энергоблоков.

— Сегодня ЧАЭС — лучшая 
среди украинских АЭС по 
безаварийной работе, — сказал 
он. — Количество нарушений 
в расчете на один блок в два — 
четыре раза меньше, чем на 
других АЭС. К тому же 90

процентов этих нарушений- 
так называемого «нулевого» 
уровня, то есть не влияющие 
на безопасность эксплуатации 
станции. Что касается радиа
ционной обстановки, то 
выбросы в атмосферу состав
ляют всего 13 процентов от 
допустим ы х санитарны х 
норм. Облучение персонала- 
20 процентов от допустимых 
норм. П оэтому никаких 
оснований с точки зрения 
здравого смысла — ни 
экономических, ни радиаци
онных — для закрытия стан
ции нет. Решение, принятое 
лидерами стран «большой се
мерки» в Неаполе летом про
шлого года, — это решение 
политическое.

Затем представители зару
бежных масс-медиа побыва
ли на блочном щите управле
ния энергоблоком № 3, в 
реакторном цехе, у разделяю
щей стены, на площадке у 
объекта «Укрытие», беседова
ли со специалистами.

Во второй половине дня 
журналисты отправились в 
Славутич, где состоялась эк
скурсия по городу, встрети
лись с председателем Совета 
народных депутатов Влади
миром Удовиченко. Он рас
сказал о сегодняшней жизни 
и проблемах самого молодого 
в Украине города, о програм
ме его развития до 2005 года 
и пожелал западным журна
листам объективности в осве
щении чернобыльских вопро
сов.


